
 

 

 
Esta es una breve historia de cómo evolucionó  

el windsurf en Ferrol (Galicia) 
 

Veremos como las distintas administraciones nos echaron  

una y otra vez de varios emplazamientos. 

 
                                                                               



Aquí empezó el windsurf en Ferrol, en esta caseta que señala la flecha roja  
y que fue la oficina de turismo instalada en el muelle. Año 1985. 



 

Así era la playa de Copacabana, en Ferrol. 



Había un local de hostelería. 



Alquilamos la parte baja de dicho local para almacén (primer cambio de lugar). 



No era muy grande la playa, pero si suficiente para nuestra actividad náutica de windsurf. 



Hubo que hacer algunos arreglos 



 

Pero pronto teníamos la escuela funcionando. 



Y comenzaron a salir alumnos navegantes. 



 

Y pronto comenzaron a celebrarse regatas 



No nos faltaba el humor para hacer regatas, como esta de carnaval. 



Pero no tardó en llegar la pala y derribar todo. El progreso ? Llega el acceso Norte. 

Nos tuvimos que marchar de aquí. 



Teníamos que disponer de otro local y nos pusimos rápidamente manos a la obra. 



Hacía falta tierra y en las cunetas había mucha 



Pero había que transportarla con nuestros medios … 



Con gran esfuerzo físico y económico, construimos un galpón para la escuela en la Malata, 

cerca de donde estábamos, y aquí nos trasladamos (segundo cambio de lugar). 

 Al principio recogíamos el agua de lluvia para la ducha y no teníamos aseos. 



Y comenzamos aquí las clases, de nuevo. 



Y pronto nos lanzamos al agua a practicar 



Clases, consejos, normas de seguridad, etc. 



Pero el accidente del Mar Egeo, en al año 92, nos jugó una mala pasada.  

Pedimos ayuda, por el daño causado, pero nadie nos dio un duro 



El petróleo nos impidió navegar una temporada. 



Pero había que reparar pronto todo, porque … 



Teníamos una botadura oficial, sin cava, pero con gaseosa 



 Organizamos campeonatos gallegos, nacionales  y uno mundial 



San Jorge es el escenario ideal para el windsurf y campo de regatas. 

Por su orientación y características, está considerada como una de las  

mejores playas de nuestro país, para esta actividad, así como para el kitesurf. 



Como nuestros recursos eran escasos, un andamio era el observatorio para el jurado en las 

regatas y una tienda de campaña para el material y refrescos. 



Y si paraba el viento, no había problema. Aplicábamos el plan B. 



Por culpa de la autopista, el Puerto nos dicen que tenemos que dejar nuestro galpón en la Malata 

Compramos un contenedor para almacén y nos marcharnos a Caranza (tercer cambio de lugar). 



Aunque reducido, es ideal para tablas, velas, trajes, motor, etc. 



Pero el lugar que nos asignan no era muy cómodo. 



Contratamos un transporte para llevarlo a La Cabana (cuarto traslado de lugar). 



Pero este lugar está muy desventado del nordeste, y no hay playa,  

lo que nos impide realizar nuestra actividad con normalidad. 



Gestionamos un nuevo y mejor emplazamiento en Caranza y llevamos  

el contenedor para la nueva ubicación. 



Al fin parece que nos asentamos definitivamente, después de cinco traslados. 



Si bien con ciertas dificultades para mover el material. 



Pero nuestra felicidad no sería por mucho tiempo. Nos echan. Hay que marcharse porque 

llega el nuevo paseo marítimo de Caranza. Por sexta vez tenemos que irnos. 



Llevamos el contenedor al camping de Cobas. Lo compartimos con el surf. Por cierto, Costas 

multó al camping con 795.000 pesetas por ponerlo ahí, alegando zona protegida. Terminamos 

vendiendo el contenedor y las tablas de escuela y paralizando todas nuestras actividades. 



 
En vista de las pegas que constantemente nos pusieron todas las administraciones, y 

cansados ya de tantos cambios, el club de disuelve. 

En ese momento éramos 71 socios. 

 Una pena. Ahora ya tendremos tiempo para ir de botellón y “otras cosas”. 

 

Pasan más de diez años, y la actividad cae prácticamente a cero. 

___________________________________________  

 

Pero en el año 2009, algunos de aquellos aficionados deciden arrancar de nuevo  

y fundan lo que hoy es el Club Ferrolvento Windsurf. 

Aquí vemos a los socios fundadores.  

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

  

Y vuelta a empezar de cero. 

Contactamos con el Patronato Municipal de Deportes y prometen ayudarnos.  

 

 

 



 

Tras muchas gestiones, el Patronato Municipal de Deportes nos cede un contenedor para 

vestuario y dos más para almacén de material y nos instalamos en Caranza. Nos compra las 

tablas de escuela y la embarcación de salvamento, y ponemos en funcionamiento la Escuela 

Municipal de Windsurf, que nuestro Club gestiona.  



Al fin podemos realizar nuestra actividad con normalidad. 





En el año 2011 alquilamos un terreno en Esmelle, cerca de la playa de San Jorge 



Construimos esta sencilla pasarela para cruzar el rio 



La playa tiene momentos fantásticos para disfrutar 



Lugar espectacular. A flecha señala nuestro terreno  



El volei no está reñido con el windsurf. 



Pero hay que reponer energías. 



En Septiembre de 2012, para ahorrar gastos, devolvemos los dos 

contenedores que el Patronato  tenía alquilados. Unimos los dos que nosotros 

habíamos comprado,  formando así una caseta con más espacio. 

¿Será esta la ubicación definitiva? 



ÚLTIMA HORA 

Y cuando ya parecía que al fin nos habíamos estabilizado en cuanto a local social, a 

finales de Junio de 2013 comenzaron a nuestro lado las obras para construir un tanque 

de tormentas, para el saneamiento de las aguas de nuestra ría. 

 



Tuvimos que retirar el césped por el que caminamos descalzos. Nos abrieron delante 

una zanja para meter una tubería. Tuvimos justo por delante, un tránsito continuo de 

vehículos. Lo soportamos, porque mejorará la calidad del agua en la que navegamos 



Y en el mes de Abril de 2016, Sanidad de la Xunta, informa de que las aguas no son 

aptas para el baño, que están contaminadas. Tenemos que suspender los bautismos de 

mar, los cursos de iniciación y las regatas previstas. Un desastre. 



 

 

 

Y en el año 2017 se normalizó la situación y pudimos navegar y 
realizar cursos de iniciación. Y este grupo de chicas es ya de un 
curso del años 2019. 



FIN 
 

¿Pero cuándo tendremos en Ferrol unas instalaciones fijas, a 

este lado de la ría, en Caranza, para deportes náuticos, 

como la vela, el piragüismo, el remo, etc. además del 

windsurf ? 

 
 

Gracias por la atención prestada a nuestra  

historia del windsurf, en Ferrol. Y si quieres conocer con un poco 

más de detalle toda esta historia, haz clic AQUÍ. 

 

 

Para más información o contacto 

www.ferrolvento.com 

club@ferrolvento.com 
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